



Amandine : Tily, la clowne

Quel parcours ! À 25 ans, cette jeune Yzeurienne en résidence durant une semaine d'août à La Mothe affiche un impressionnant CV de comédienne, auteur, metteur en scène, clown, prof de théâtre... Et prépare son tour du monde avec son double Amandine...

Clowne autour du monde. Où allez-vous ? Et pour quoi faire ?

Amandine : Je suis une passionnée de voyages, j'ai visité le Japon, l'Australie, et plusieurs pays d'Europe. Ma base est à Yzeure après huit ans d'études et de formations à la comédie à Paris. J'ai su très jeune que je voulais faire du théâtre, de la comédie. Puis je me suis intéressée à « mon clown », un clown de théâtre par opposition au clown de cirque. Au fil de mes voyages, je me suis rendu compte à quel point mon art et mes périples se complétaient et m'enrichissaient. C'est ainsi qu'est né mon projet. Durant ce tour du monde clownesque qui me conduira de l'Asie (Laos, Cambodge, Thaïlande, Vietnam, Indonésie) vers l'Australie et la Nouvelle Zélande, et l'Amérique du sud (Chili, Bolivie, Pérou), durant 11 mois, je rencontrerai d'autres clowns qui se produisent en milieu hospitalier. J'aimerais travailler avec eux – en dehors de l'hôpital, car je n'ai pas de formation – et leur présenter mon numéro avec Tily.

Quelle est l'histoire de Tily ?

Amandine : Tily part à la recherche d'un amoureux. En 30 minutes, Tily s'interroge et interroge

les spectateurs, elle les prend à partie, les fait monter sur scène, et les teste. Et si son amoureux était dans la salle ? En interactivité avec le public, et sans parole, Tily s'amuse et amuse son auditoire. Il existe une universalité du clown, sauf en Asie, où là je devrai composer et sûrement adapter mon numéro.

C'est là aussi que ce sera très intéressant. Le regard des autres sur mon travail, mais aussi les rencontres qui construiront la suite de mon histoire.

En interactivité avec son public, Tily cherche son amoureux

Vous allez aussi à la rencontre d'autres clowns ?

Amandine : Des associations comme Clowns sans frontières qui interviennent auprès de populations victimes de la guerre, de l'exclusion, ou plus connu Dr Clown, en milieu hospitalier. Je souhaite les rencontrer et les voir travailler. Peut-être que durant

mon voyage, comme je reste un mois dans chaque pays, je pourrai suivre une formation. J'ai pris des contacts avec les ambassades, et les alliances françaises. Mais les imprévus d'un tel voyage me feront modifier mon parcours, me pousseront à m'adapter. Pourquoi aussi ne pas organiser des ateliers théâtre, sortir des villes... Et découvrir tous les autres clowns du monde. ■

On pourra suivre les aventures de Tily sur son site www.tily-clowne.com
Amandine part le 30 novembre en Angleterre pour réviser son Anglais.
Son sac à dos pèse 12 kg maximum.
Durant 11 mois, elle traversera 4 continents, 10 pays, 10 associations et 20 représentations
Tily tiendra une correspondance avec une classe de l'école des Cladets.